

Mitteilungen aus der Klausur des Vorstands vom 8. August 2015

1. AFP 2016 - 2019

- Der Vorstand lehnt sämtliche Sparmassnahmen, welche zulasten der Schul- und Unterrichtsqualität gehen, ab.
- Insbesondere lehnt er die Reduktion der ungebundenen Lektionen und die erneute Nullrunde bei den Löhnen ab.
- In der Bildungsverwaltung dürfen keine Stellen in der zentralen Verwaltung abgebaut werden. Sonst wandern die Aufgaben in die Schulsekretariate vor Ort.
- Ebenfalls keinen weiteren Abbau darf es beim SPD geben.
- Der VSLAG wird die nächsten Schritte wieder in Absprache und gemeinsam mit dem alv und VASP durchführen.
- Sollten die Sparmassnahmen vom Grossen Rat beschlossen werden, so muss nach Ansicht des Vorstands der Berufsauftrag mit den vier Feldern überprüft werden. Die Aufteilung der Jahresarbeitszeit nach dem Schlüssel 85/5/5/5 ist zu hinterfragen, wenn der Aufwand für die Lehrpersonen aufgrund der Sparmassnahmen im Berufsfeld Unterricht weiter ansteigt.
- Nächste Schritte:
 - Koordinationssitzung mit alv und VASP am 21. August 2015
 - Medienkonferenz der drei Verbände am 28. August 2015 nach der Medienkonferenz der Regierung zum AFP 2016-19.

2. Regionalgruppenkonferenzen

Der Vorstand will die regionale Zusammenarbeit unter den Schulleitungen fördern. Er lanciert aus diesem Grund eine Umfrage unter den Schulleitungen, wer in welcher Regionalgruppe mitmacht und wer noch keiner Regionalgruppe angeschlossen ist.

Siehe dazu die Beilage in der Rundmail und auf der Homepage www.vslag.ch

→ Bitte ausfüllen und retour an astrid.zeiner@vslag.ch

3. Mitgliederbestand

Die Mitgliederzahl ist im vergangenen Schuljahr erfreulich gestiegen und beträgt aktuell 225 Personen. Der Vorstand bittet die Gesamtschulleitungen der grossen Schulen, ihre Stufen- und Standortleitungen auch für einen Beitritt zum VSLAG zu motivieren.

4. Netzwerktagung und GV vom 16. September 2015

- Das Programm der Netzwerktagung liegt vor. Anmeldungen sind bis am 4. September möglich. Die GV des VSLAG findet anlässlich der Netzwerktagung um 1215 Uhr statt.
- https://www.schulen-aargau.ch/kanton/organisation_struktur/schulfuehrung/netzwerk_schulen/Pages/tagungen.aspx
- Der Vorstand freut sich über viele Teilnehmende an der Netzwerktagung und an der GV. Die Unterlagen werden in den nächsten Tagen versandt.

5. Austausch mit einer Vertretung der Fraktion Heilpädagogik des alv

- Der Vorstand tauschte sich an der Klausur mit drei Vertreterinnen der Fraktion Heilpädagogik des alv und Kathrin Scholl vom alv aus.
- In der Beilage der Rundmail und auf unserer Homepage findet ihr die Aktennotiz dieses Austauschs und die Empfehlungen des Vorstands.

6. Bewertungsraster „Schule und Elternhaus“

- Die FHNW erarbeitet einen neuen Bewertungsraster mit dem Arbeitstitel „Schule und Elternhaus“. Der VSLAG war an der Feedbackveranstaltung zum Entwurf des Rasters am 17. August dabei.
- Grundsätzlich findet der Vorstand des VSLAG gut, dass der Zusammenarbeit zwischen Schule und Elternhaus Beachtung geschenkt wird.
- Der Vorstand ist aber der Meinung, dass den Schulleitungen und den Lehrpersonen vor dem Hintergrund der geplanten Sparmassnahmen keine zusätzlichen Aufgaben übertragen werden dürfen.
- Der Bewertungsraster kann somit für die Schulen nur eine Orientierungshilfe sein für die Elternarbeit. Der Entscheid, welche Art von Elternarbeit und in welchem Umfang diese geleistet wird, soll Sache der einzelnen Schulen bleiben.

Nächste Vorstandssitzung

Mittwoch, 2. September, 1400 Uhr

Rheinfelden, 21. August 2015

Co-Präsidium VSLAG

Beat Petermann
Philipp Grolimund